

FERRO CARRILES.

De Palma a Manacor 3:15 (mixto), 8:10 m. y 2:45 t.
De Palma a La Puebla 2:15 (mixto), 8:10 m. 2:45 y 4:15 (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Puebla 3:15 (mixto), 8 m.—3:45 t.
De La Puebla a Palma 4 (mixto), 8:35 m. y 5:30 t.
De La Puebla a Manacor 4 (mixto), 8:25 m. y 3:15 tarde.
Los días de mercado en Inca. De Inca a Palma 2 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración, Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGAR, Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal. Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 6 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Mier. 2:25 t. Mahon por Aleudía.—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barcelona por Aleudía.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Aleudía.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Aleudía.—Sábado 7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LOS POLITICOS DE ALDEA.

Los acontecimientos de estos últimos años han sido de gran enseñanza para todos los partidos y para todos los políticos. Considerando la política española en conjunto no puede negarse que se nota en ella gran progreso, tanto en lo que respecta a las relaciones nuestras de los partidos, como en los procedimientos que estos emplean para la consecución de sus aspiraciones. Este progreso no ha alcanzado, sin embargo, a algunas individualidades, que mantienen hoy el mismo criterio para los asuntos públicos que mantenían años atrás la generalidad de los hombres afiliados a un partido determinado, pero que hoy es demasiado añejo y pugna con la opinión predominante en todas las agrupaciones. Entre esas individualidades, se encuentra el Sr. Romero Robledo, que significa en el partido conservador lo que el señor Ruiz Zorrilla en el radical. El señor Ruiz Zorrilla predica ante todo el poder por medio de la revolución y ataca al gobierno liberal con la misma dureza que atacaría al gobierno de Calomarde. El señor Romero Robledo quiere también ante todo, y sobre todo, el poder aunque para conseguirlo sea necesario convertirse en demagogo.

Cuando leemos un manifiesto zorrillista ó un discurso del Sr. Romero Robledo, parecemos estar escuchando a uno de esos políticos de las poblaciones rurales, para los que nada significan las ideas y los principios, que no tienen nocion siquiera del credo de su propio partido, y que reducen el difícil arte de gobernar a la sencilla máxima de que lo que im-

porta es mandar, y mandar es que sea alcalde fulano y diputacion provincial zutano; pero media una diferencia. Si escuchamos estas máximas de los labios de un modesto artesano ó de un honrado labrador, en una palabra, de un verdadero político de aldea, lo que producen en nosotros es la hilaridad, por la sencillez que revelan y por la falta de cultura que dan a entender mas cuando las leemos en un manifiesto zorrillista ó un discurso conservador, nos sentimos atormentados por el orgullo y la ambicion.

No hay para qué decir que ningun periodista de provincia ha sido ministro, ni tiene probabilidades de serlo, sin embargo, al leer ciertas teorías sustentadas por individuos que han regido los destinos del país y que aspiran a ejercer la jefatura de un partido, casi nos creemos con derecho a serlo. Si los verdaderos políticos de aldea están relegados a los últimos puestos de la administracion, y no se les concede mas que el baston de alcalde pedáneo ó el cargo de juez municipal, ¿por qué los que piensan como políticos de aldea y obran como tales han de ocupar los primeros puestos de la administracion?

Indudablemente hace falta desenmascarar a algunos individuos a quienes únicamente la casualidad ha elevado a la cúspide de la política. Los Sres. Zorrilla y Romero Robledo merecerán por sus especiales condiciones figurar en lugar distinguido en cualquier sociedad, pero lo que es en la sociedad política hay que reconocer que se encuentran a la altura de un alcalde de monterilla.

(El Constitucional.)

tenían contra el cuerpo y los sentidos! que de austeridades para dominar la carne!

Lo primero que hacian era aislarse de todo lo profano. Y aun entre si relacionábase lo menos posible. Con relacionarse con Dios ya les bastaba. El vínculo de amor, de amistad, de parentesco, desapareció ante el amor divino. Aquellos corazones endurecidos por la fé, rechazaban las afecciones terrenales con resolucion implacable. Un joven convertido por Pacomio negóse a ver a su madre que desesperada iba a verlo (1). Enfrosina escapada de su esposo y de su padre, vistió traje viril y escondióse entre cenobitas. Su padre anduvo años buscándola por todas partes. Un día llegó a su convento y desolado la pidió consuelo en su desdicha creyéndola un monje, y ella que le conoció se limitó a decir que un día Dios le permitiría ver a la hija que habia perdido (2).

Los cenobitas vivian en comun regulados por una disciplina dura é implacable.

Sus pensamientos, sus palabras, sus acciones, todo tenia sus límites fijados. La arbitrariedad del superior era la ley suprema.

La mas leve falta en la observancia aun inconsciente ó involuntaria, era castigada cruelmente. Azotes ayunos, largos encierros en pozos ó subterráneos, humillaciones infamantes; he aquí la manera de enmendar de aquellos santos. La primera virtud era la obediencia ciega y absoluta. Y para ponerla a prueba se apuraban todos los recursos y no se agotaba la paciencia del cenobita. Para agotar su resignacion los abades daban órdenes extravagantes y aun increíbles; pisar car-

(1) Léase el "Flos Sanctorum" del padre Rivadeneira, San Pacomio.
(2) Montalembert. "Les moines écrivains Occident." cap. des peres du desert.

ECOS POLITICOS.

Las mulas del obispo de Osma. Habla una revista francesa, que se titula «La Croix» del Sr. D. Pedro María y Menezco, obispo segun la mente de «El Siglo Futuro» y dice:

«¡Qué espectáculo el de este pueblo cuando ve llegar el modesto carruaje de su obispo, arrastrado por dos grandes y hermosas mulas que todo el mundo conoce!»

No nos extrañará ver cualquier día en «El Siglo Futuro» algun suelto que empiece así:

«Nuestras queridas amigas las mulas del obispo de Osma nos escriben...»

De como paga el diablo a quien bien le sirve.

«El Siglo Futuro» ha dado cuenta de la muerte de don Antonio Dorregaray, en tres líneas tomadas de otro periódico.

Mientras Dorregaray se batía en el Norte y en el Centro por desdichada causa carlista, los hombres de «El Siglo Futuro» paseábase tranquilamente por Madrid, y hasta decian de la estirpe de don Carlos:

— Esa familia tiene muchas culpas que purgar...

Verdaderamente es cosa curiosa el ver a los canovistas convertidos en paladines

bones encendidos a pies desnudos, trasladar pesadas rocas, hachar agua en pozos que comunicaban con el mar ó con el rio, no dormir en muchos días etc. Solo podían acostarse en el suelo sobre una estera de palma, reclinada la cabeza en una piedra, y por la noche varias veces les truncaba el sueño el cuerno ó la trompeta que les llamaba a que oraran. Vestían un sayal de tela burda y un capuchon les cubria la cabeza. Lavarse era un pecado; peinarse ó afeitarse un crimen. Con media libra de galleta paraban todo el día.

Pero todos estos rigores eran nada al lado de los anacoretas, morando entre rocas como San Antonio, ó encima de una columna a la interperie como Simeon el Estilita. Vestían sólo tosco saco de estera de palma (1) ó una piel de carnero, cuando no iban en cueros cubiertos solo por sus caballerías y barbas, y por las cadenas y silicios con que ceñían sus decrepitos cuerpos. A unos pasábaseles el día en éxtasis en una posición difícil, a otros azotándose, ó haciendo genuflexiones ó reverencias bajo los rayos caniculares del sol de las llanuras de Africa. Algunos, como Alejandro, encerrábase por meses dentro de oscuras tumbas; San Macario metióse desnudo en un pantano y estuvo en él seis meses expuesto a las terribles picaduras de los insectos carnívoros. Su perfeccion era no moverse, no hablar, no dormir, pasarse sin comer, no satisfacer necesidad alguna y sufrir lo mas posible. Jamás el salvajismo llegó a grado tan bajo. ¡Qué espectáculo el de aquella revista de anacoretas que San Atanasio posó de Tabenna! Saltó de Alejandria una mañana para ver las fuerzas con que podia contar para hacer frente al arrianismo. Remontó el Nilo el buen Obispo y al llegar a la isla se la encontró custada de fervorosos siervos de Jesucristo. Allí estaba Pacomio que acudia a la playa confundido con una multitud inmensa de Santos,

(1) S. Atanasio.—«Vit S. Ant.»

de la industria y del comercio españoles que a sus manos quedaron anémicas a fuerza de sufrir sangrias sueltas.

La cuestion de consumos dará lugar a una informacion que la comision de presupuestos abrirá para que los diputados de cada provincia expongan sus observaciones, y por su resultado, ó aceptar las bases de reforma propuestas por el señor Camacho, ó modificarlas en el sentido mas conveniente de acuerdo con el gobierno.

Frase que segun «Le Rappel» pronunciará D. Carlos en el acto solemne de su abdicacion:

—Hijo mio, no tengo nada... ¡Te lo cedo todo!

La reunion magna celebrada en Madrid por los prohombres del partido conservador, llama extraordinariamente la atencion de todo el mundo y entraña el más alto interés, segun aseguran bajo su palabra los interesados.

Allí se han hecho importantes declaraciones por el señor D. Antonio Cánovas del Castillo. Ha dicho que su partido defenderá siempre el principio de autoridad y las prerogativas del rey.

De defender la autoridad de la nacion ni las libertades ni derechos de los españoles, no ha dicho nada D. Antonio.

Como se vé, estas tres cosas son secundarias, ó mejor dicho, insignificantes, y los conservadores no han de malgastar

flacos, desencajados, esqueléticos, súcios, cubiertos de pieles de carneros, arrastrando cadenas, la faz tapada por el negro capuchon, ahullando himnos de coraje contra el arrianismo, pidiendo furiosa y tumultuosamente, correr a Alejandria, para enterrar las heregias con los herejes.

La escasa y mala alimentacion, el no dormir, en una palabra, el no satisfacer las necesidades naturales, no tardaban en producir en ellos la alucinacion, el éxtasis, el vértigo y la pesadilla. La vida anti-social é indigente que llevaban, ocasionábales la anemia, y sabido es que muchos estados patológicos del sistema nervioso nacen de ella. Difícilmente el que se nutre bien tiene visiones. Mens sana corpore sana, dijeron los antiguos.

La voluntad, de ver lo sobrenatural, se les transformaba en deseo imperativo; a su impulso la imaginacion ganaba en claridad y firmeza todo lo que perdía en sensibilidad el sistema nervioso; solo percibian sensaciones ilusorias derivadas de la vision que experimentaban. La imaginacion les reproducía las quimeras con la misma limpieza y viso de realidad que si procediendo del exterior las recibiera su cerebro a través de los sentidos.

En sus mortificaciones, frecuentemente presentábaseles el diablo, a cada uno segun sus tendencias como dice San Antonio; al que era de temperamento ardiente atormentábasele el demonio de la carne, al que habian sido soldado Satanis le presentaba ejércitos, al que habia estudiado los filósofos antiguos, el demonio le pedía argumentos y silogismos, ó le esponía sistemas más satisfactorios a la razon que el cristianismo; para el que era goloso tenia el diablo manjares, riquezas para el que las habia apetecido: honores para el que habia andado en pos de ellos. Y para tentarle el maligno no se daba punto de reposo; juanitos de estos ascetas estuvieron a punto de caer, y aun cayeron en sus emboscadas! Solo lograban burlarle, vigi-

FOLLETTIN.

EL MISTICISMO

EN LA TEBaida

Por Pompeyo Gener.

(CONCLUSION.)

Así los siervos de Dios, iban poblando el desierto. Nitria llegó a contar cinco mil. Pacomio por la Pascua tenia cincuenta mil en Libenna (1) Oxirincos contaba dentro sus muros, diez mil cenobitas y veinte mil penitentes; toda la villa no era mas que un convento. Imposible era saber los que hermiguaban por el Nilo. Las arremosas llanuras de la Libia, contenían un enjambre; no habiendo ya bastante espacio allí para ellos, desbordaban sobre la etiopiá.

Hallábaseles entre las rocas, en los huecos de las montañas, en las cavernas de las agotadas canteras de pórfido en el interior de los hipogeos, en los templos arruinados, debajo de las palmeras, en fin en todas partes. Era ya mas fácil hallar en Egipto un Santo que un hombre.

Allí se dedicaban a alcanzar su gloria eterna, a perseguir el bien absoluto. Lo sobrenatural habíales hecho concebir una nocion del bien y del mal, asaz extraña. El mal para ellos era la belleza, el placer, la satisfaccion de las necesidades, la Naturalidad ó como llamaban ellos el Mundo y la Carne, tras de lo cual vivía el diablo. (1) El Bien era pues todo lo contrario: El aislamiento, la mortificacion, el celo. ¡Ah que lucha mas encarnizada sos-

(1) "Codex regularum," edit. Julius Hostenius.—Roma, 1661.—T. I. página 61.

(2) San Crisóstomo partiendo de esto decía que solo los eleazidas y los salvados eran los monjes.—Lib. I, pág. 55 y 56.

su tiempo en defenderlas, ni aún en mencionárselas siquiera.

Eso sí; el partido liberal, digámoslo así, conservador, hasta cierto punto, estará completamente al lado del partido español, vamos al decir, de la isla de Cuba.

Es natural. Con esta paladina declaración están de enhorabuena los esclavistas y negreros de la grande Antilla.

LA OPINION.

PALMA 31 DE MARZO DE 1882.

UNA SOLUCION.

La frecuente repeticion de hechos desgraciados, ocurridos en las fábricas y de los cuales han sido victimas multitud de obreros, clase desvalida que al fin constituye la fuerza viva y el principal actor de la produccion y transformacion de la materia útil, ha puesto repetidas veces la pluma en nuestra mano para condolerarnos de su desdichada suerte y recabar para sí y para la familia proletaria la proteccion y el amparo que el Estado les niega y que por otra parte concede con largueza á otras clases menos desvalidas y no por eso mas dignas de obtenerlos.

La empresa que hemos intentado y hasta de hecho acometido no es, sin embargo, de las que traen consigo una resolucion inmediata: es un problema social, en parte discutido y estudiado, que entraña una cuestion de primer orden, una cuestion de derecho.

No es tampoco hoy nuestro ánimo abordar su espinoso planteamiento, por mucho que como defensores de la clase proletaria nos creamos obligados á pedirlo, no como cuestion de doctrina sino como procedimiento de humanidad.

lando siempre,—no durmiéndose se apodera muchas veces de ellos.—Los incubos y los succudos eran los que triunfaban más facilmente de los monjes. Pacomio en la peroracion que dirige á los suyos, diceles que no duerme ni reposa, y se mortifica la carne de miedo que por ella el maligno no le lleve á las penas eternas del infierno. (1)

¡Qué de terribles visiones pasaban por tales cerebros reblandecidos! ya se les aparecia el diablo como un gigante negro cuya cabeza llegaba cerca de la bóveda celeste, el cual con sus garras se esforzaba por cojer al vuelo las almas que subian al trono del eterno. Ya eran horribles animales fantásticos, cuyos miembros pertenecian á diversas especies, ya eran culebras ó dragones alados, á veces los geoglifos de aquellos monumentos, de súbito se animaban, crecian, y destacándose de la pared les hacian muecas ó les embestian. A veces el diablo se les presentaba invisible, entonces sentian sólo sus garras, le estiraba los nervios, les gritaba al oido ó haciéndoseles visible tomaba las formas provocativas de una mujer de belleza arrebatadora.

Aquellos anacoretas, jóvenes algunos, otros ibertinos, habían mudado de repente de modo de vivir y de costumbres, y como ninguna serie en la naturaleza se trunca, como no es posible un cambio violento, á pesar de su nueva manera de vivir, la imaginacion continuaba presentándoles las imágenes que tenia por costumbre, durante algun tiempo. Cuando un organismo viene ejerciendo una funcion aun que se le cambien las condiciones sigue ejerciéndola hasta que está adoptado por completo al nuevo medio, y ellos hijos de paganos, llevaban en sí además del hábito la herencia, y no podian dejar de aparecer de repente belleza. Apesar de la ferocidad de su virtud, el diablo les tentaba. San Antonio no venció el de la carne hasta los treinta y cinco años, diez y seis

(1) Bosuet.

Como quiera, empero, que el remedio á los males que sufre el pueblo por efecto de las continuas bajas que experimenta es urgente; y como por otra parte la inaccion y el quietismo de aquellos á quienes interesa el bienestar de la clase obrera, pudiera acaso dar lugar á un lamentable divorcio entre operarios y patronos ó establecerse el odio de incompatibilidad entre los representantes del trabajo y los del capital, se hace necesario que sin salir de nuestro firme é inquebrantable propósito busquemos é inquiramos la necesaria, la imprescindible armonia entre uno y otro de ambos elementos y los predispongamos á aceptar la mancomunidad de intereses que deben acercarlos y estrechar su union, antes que permitir ni dar lugar que por instinto, por venganza ó por mala inteligencia se rechacen, choquen y se conviertan en implacables enemigos.

El medio existe; y por decirlo mejor, existen varios medios para hacer del trabajo y del capital dos buenos amigos y si bien nosotros miramos hoy este consorcio solamente bajo el punto de vista del auxilio que uno y otro deben prestar al trabajador que se inutiliza por el trabajo, no por esto debemos renunciar al halagüeño desgnio de hacerlos llegar á una perfecta inteligencia para subvenir á un fin diverso y cuya falta ó deficiencia ocasiona muchos tristornos y hasta conmociones sociales.

Explicuemos un pensamiento y recomendémoslo á los industriales, esto es, á los patronos sean particulares, ó sociedades anónimas ó comanditarias y tambien á los obreros sean de la clase que fueren.

Una pequenísima parte del jornal que estos ganan dejado en una Caja de Ahorros, unida á otra parte proporcional á la cuenta de pérdidas y ganancias de las Sociedades ó fabricantes, podria constituir un fondo de aplicacion á los casos de desgracias causadas fortuitamente, mediante el cual el obrero inutilizado por el trabajo

de-pues de estar en el desierto.

Pero estos diablos sensuales no eran siempre subjetivos. Iban á veces á turbar el retiro de estos santos impudicas paganas, adoradoras de Astarte, de Cibelas, de Salambó ó de Isis, que salian las noches de luna á recorrer los campos ébrios del deseo, en busca de alguien con quien celebrar los misterios del amor y la fecundacion, en honor de la Gran Diosa. Y los santos se persignaban y huiban de ellas cual del maligno, cuando no sucumbian á impulsos del demonio de la carne.

Pero á quien el diablo atormentó con mayor saña fué á San Antonio. (1) Al decir el dia reza para ahuyentarle, por es por la noche casi siempre que le ataca. Por esto la noche le sobraoce y aterra. De cara á Oriente al caer la tarde eleva su plegaria al Altísimo, con los brazos abiertos y el sol al ponerse le alumbraba por la espalda y proyecta su sombra proyectada vá alargándose, el horizonte enrojándose, el firmamento se oscurece; el Santo se horroriza. En su sombra vé un diablo que vá agrandándose sucesivamente, hasta abarcar la longitud de la Manana; vé el rojo resplandor de las llamas del infierno detrás de las montañas más lejanas, y las tinieblas encima de su cabeza y ora para que desaparezca aquella vision terrible. Por fin la oscuridad le envuelve, la vision ha de aparecer ó por lo sucede otra; vé la luz divina; dentro de su cerebro brilla el cristo resplandeciente. El iluminismo dura toda la noche y al amanecer terminan su extasia, los rayos del sol, que le hieren en la cara. Lo objetivo borra lo subjetivo, la fuerte impresion externa disipa la alucinacion, pero el santo se enoja é increpa al sol porque con sus fulgures eclipsa la verdadera luz que él veia brillar con los ojos del alma. (2)

Otras veces no es el extasis lo que por la noche le embarga sino pesadilla. El de-

(1) Así vestia San Pablo anacoreta—P. Rivadeneira, "Flos sacerotum,"—San Pablo eremitaño.

(2) Vit. St. Pacomii, cap. 46.

hallaria un alivio y un remedio para no sucumbir en la miseria. lo mismo que la pobre viuda ó el huérfano por resultas de la muerte del marido ó padre respectivo, acaecida en la práctica del trabajo.

Constituida la Asociacion y dirigida por un Consejo de Vigilancia y Gobierno compuesto de fabricantes y gerentes de sociedades industriales y ademas de los obreros á que se considerase oportuno dar participacion, podria facilmente subvenirse á esta necesidad de proporcionar socorro á las familias perjudicadas por efecto de las desgracias personales que todos los días se experimentan.

Si el proyecto que hemos indicado no es inmejorable en su forma, lo es indudablemente en el fondo; pues mientras el Estado no legisle sobre la materia de que tratamos, la orfandad de la clase proletaria no tiene otro apañamiento sino el que le proporcione el trabajo mismo y el capital á que sirve y á cuyo aumento y desarrollo se consagra.

Utilizarlos por de pronto es indispensable si hemos de dejar de presenciar las escenas que nos desgarran el alma y los infortunios que nos torturan el corazon y que si son parte á aliviarlos los sentimientos caritativos de las personas bienhechoras, no bastan, sin embargo, para darles cumplido remedio.

De aqui que sea preciso aceptar hoy este medio, interin llega el tiempo y la ocasion propicia de substituirlo en otra forma.

Y para este fin lo recomendamos eficazmente á patronos y operarios, instados por el vehemente deseo que nos anima de dar una solucion práctica, factible é inmediata á esta importante cuestion, esencial y hasta fundamental para establecer la necesaria armonia entre las clases acomodadas y las desvalidas ó bien entre el capital y el trabajo.

monio silbador del huacan le llama exhalando ayes lastimeros ó rugidos furiosos. Del interior del hipogeo salen gritos; se acerca y le llaman á voces desde las tumbas. Los animales sacros de las paredes le hacen muecas, las esfinges le hablan, los Anubis le miran con ojos de fuego, aquellas caras de chacal parecen querer devorarlo, la figura de Serapis le arremete, Isis se le abraza, Osiris quiere estrangularlo, todas las figuras del muro saltan y se le vienen encima rodando en torbellino, aquello es horrible; pero el Santo exclama: «atrás espíritus malignos», y la vision desaparece, Cristo le ha salvado. Todo vuelve a estar en su sitio (1). Mas el hipogeo le repugna, allí parece estar acompañado entre tantas figuras y él quiere estar solo. Decide aislarse entre unas rocas á orillas del mar rojo, pero tambien allí le persiguen los malignos. De noche siéntelos cernirse sobre su cabeza cual águilas óbuitres rapaces. Le pican, le destrozan, le azotan á alatazos, hasta que llegando la mañana, huyen y él se halla intacto, salvado por Jesucristo milagrosamente.

Vuelve al desierto el santo y se fija en una barraca encima de una altura; tambien allí el tentador le persigue que para él no hay trégua. Ya se le aparece como un niño negro y para enanearle le dice: «vé, yo soy el espíritu de la fornicacion que tu has vencido.» Ya es un abad que le trae apetitosos manjares; ya un centaurero que le ofrece transportarlo en su grupa á donde desee. A veces es una reina hermosa que llega reclinada muellemente en una suntuosa litera que se balancea sobre los hombros de cuatro eñopes seguidos de elefantes y camellos cargados de ricos presentes. Viene á contarle la voluntuosidad en que se abraza; viene atraída por su nombre, á pedirle que le permita morar en su compañía y se le ofrece en cuerpo y alma.

(1) P. Rivadeneira.—"Flos Sanctorum," vi. t. San Antonio.

Suscripcion para socorro de la desgraciada familia de Sebastian Castañer.

	Ptas.	Cént.
Suma anterior..	72	75
D. Francisco Molina..	4	00
Un vecino de Inca..	4	00
Otro..	4	00
D. Antonio Ruiz..	2	50
» Antonio Portell y Gonzalez..	2	50
» Gabriel Maura..	2	50
» Bonifacio Mestre..	0	50
Escuadron Cazadores de Mallorca..	45	00
Un sacerdote..	2	00
Suma..	104	75

(Se continuará.)

Agradecemos al anónimo sacerdote cuyo nombre creemos adivinar y cuyas virtudes cristianas pueden servir de ejemplo á muchos otros, el óbolo que nos envia para la desgraciada familia de Castañer.

En todo el día de ayer corrieron voces alarmantes respecto de la actitud que se afirmaba habian adoptado los industriales y comerciantes de Barcelona y de algunos sucesos que se decian acaecidos en aquella ciudad, actitud y sucesos que desgraciadamente se han confirmado segun podrán ver nuestros lectores por los telegramas y noticias que en el lugar correspondiente insertamos.

En su consecuencia parece que puestos de acuerdo los comerciantes é industriales de esta capital han querido secundar la conducta de los de Barcelona y al efecto á las ocho de esta mañana permanecian cerradas las tiendas, excepcion hecha de las de comestibles y géneros de diario consumo y otras muy pocas que no han seguido el ejemplo de las demás.

La poblacion sigue, no obstante muy tranquila sin que se observen grupos en parte alguna.

El Sr. Presidente del Circulo Mallorquin nos ha dirigido con un atento B. L. M. una invitacion para el gran concierto sacro que tendrá lugar pasado mañana por la noche en los salones de aquella sociedad, invitacion que agradecemos de todas veras y que gustosísimos aprovecharemos.

Otras veces es un sabio filósofo ó un gnóstico que le opone sus a gumentos ó su teogonia delirante para hacerle abandonar la religion verdadera; á veces el viento que silba le finge voces suaves, insinuantes murmullos, palabras halagadoras; y si él no quiere escucharlas, silba con mas fuerza y el vendabal le hacia oír alaridos y blasfemias.

En las palmas que se balancean vé mujeres cuya cabellera flota á merced del viento; en las mimosas, gigantes. La curva del rio que refleja la luz de la luna, párecele de hoja de un gran alfanje que Satan le ofrece para esterminar á sus enemigos. Trásladale el diablo, á veces, á grandes festines pásale en rico barco por entre los nenúfares lotus y cactus, del Nilo, recreado por aquellas brisas que aquellas flores embalsaman: ó le conduce al palacio del emperador, en donde este le dá honores y le presta á los arrianos en el tormen. Otras veces Satanas, con odio implacable, le evoca el demonio de la conciencia entonces el santo recuerda á su madre y su hermana abandonada; tal vez muertas de desesperacion por haberlas dejado. Otras veces le presenta un vaso de oro en medio del camino entre la arena que desaparece cual humo cuando él se consigna. Los siete pecados capitales le ofrecen escenas que se suceden en su cerebro como los cuadros disolventes de una fantasmagoria. En fin, Satán recorre á todas las formas que en aquella mente caben para tentarle. Con su imaginacion San Antonio puebla el desierto árido y estéril, lo llena de diablos, lo anima; crea formas nuevas que sobrepujan á las de la Naturaleza; transforma las naturales; no hay cuerpo, no hay ser, no hay vibracion siquiera, ni rayo de luz, ni ruido en que no distinga un aliado del maligno; aquella inmensidad vacia y estéril es para él un inmenso campo de batalla lleno de enemigos de Jesucristo con quien él combate.

POMPEYO GENER.

Por telegrama que se recibió anoche en esta capital se sabe la feliz llegada á la Habana del vapor *Maria* de esta matrícula.

En el concierto que tuvo lugar el domingo último en el teatro del Príncipe Alfonso de Madrid obtuvo un nuevo triunfo nuestro paisano el distinguido compositor D. Miguel Marqués del cual da cuenta en los siguientes términos un periódico de aquella Villa:

«El tercer número de la primera parte era una *marcha heroica* de Marqués. En ella lució el reputado maestro sus extraordinarias dotes de orquestista, haciendo ver la destreza y facilidad con que maneja y coloca los instrumentos, y la oportunidad con que sabe aprovecharlos para conseguir efectos siempre selectos; la música de Marqués se oye siempre con vivo interés, el cual no decae hasta el último acorde.

«La *marcha* se repitió; Marqués fue llamado y aplaudido con sombrada justicia.»

Segun se nos ha manifestado se ha constituido una compañía compuesta de algunos maestros de Obras constructores ma lorquines para la fabricacion de cemento, celebramos ver á nuestros constructores dedicarse á ésta clase de explotaciones puesto que sus conocimientos y práctica pueden ser una garantía de las condiciones del material que tratan de fabricar.

Mañana por la noche tendrá lugar en el Teatro-Circo una notable funcion á beneficio del inteligente cuanto infatigable actor D. Antonio Grifell, poniéndose en escena la obra *El desenlace de un drama* y la pieza *Conquista de buena ley*, ambas originales del beneficiado y aplaudidas en los teatros en que han sido representadas segun periódicos que tenemos á la vista.

Es de esperar, pues, que aquel coliseo se verá favorecido por numerosa concurrencia atendidas las simpatías que de cada día va conquistando aquel apreciable actor entre nosotros y lo interesante de la funcion que ofrece al público.

Los industriales y comerciantes de Manacor é Ibiza han elevado exposiciones al Sr. Ministro de Hacienda pidiendo rebaja en la Contribucion industrial.

El cuerpo de Carabineros de esta Comandancia practicó anteaayer algunos registros envarios establecimientos públicos de la plaza de la Paja, sin que en ninguno de ellos encontrase género alguno de contrabando.

El vapor *Palma* que era esperado hoy do Barcelona, para donde partió el lunes no ha salido todavía de aquel puerto por no haber podido completar su cargamento á causa de la huelga general que hay en aquella ciudad.

Así se nos ha asegurado esta mañana al ir á esperar á algunos de nuestros amigos que debían venir en el expresado vapor.

El concierto que tuvo lugar anteañoche en los salones del «Conservatorio Balear» estuvo sumamente animado, haciendo pasar un ameno rato de solaz á la numerosa concurrencia los aficionados que tomaron parte en él, entre los cuales sobresalió el niño Morro en la romanza *La Melancolía* que cantó con tanta dulzura y expresion que á petición de los concurrentes hubo de repetirla hasta tres veces, siendo en cada una frenéticamente aplaudido. Fué tal el entusiasmo que produjo aquel artista en miniatura, que la Junta Directiva de dicha sociedad, reunida al efecto le nombró sobre la *marcha socio de mérito*, justa recompensa al que en efecto posee el niño en cuestion y por la cual le felicitamos calurosamente.

De resultados de haberse desbocado el martes último en Lluchmayor el caballo que tiraba de un carreton que se dirigia al predio denominado *Paissa* quedó mal herido el conductor, por haberse arrojado del carruaje y este atropelló á un niño causándole una herida grave y mató á dos cerdos que halló en el camino y fueron pisados por las ruedas.

Por lo visto la compañía de jóvenes romanos que ha dado una serie de funciones en nuestro Teatro Principal no ha ido á Mahon, segun se dijo estaba en proyecto sino que anteaayer salió para Barcelona en el vapor *Lutio*.

Segun dice *El Constitucional* de ayer el cadáver que fue enterrado á consecuencia de las viruelas no procedía del Hospital civil, lo cual es, en nuestro concepto una corroboracion de que en efecto ha ocurrido otra defuncion de viruela además de la que tuvo lugar en Santa Catalina.

Tendrán noticia de este hecho las autoridades?

A la hora de cerrar nuestra edicion de hoy seguia el estado de la poblacion en la forma que llevamos detallada en otra parte. Continúa la clausura general habiéndose cerrado las pocas tiendas que á primera hora permanecian abiertas y con ellas algunas de comestibles, mas no las tahonas ni pastelerías.

Numeroso concurso de industriales, comerciantes y obreros de las fábricas recorren las calles. Hasta ahora, sin embargo no se ha turbado ni intentado turbar el orden, permaneciendo la ciudad tan tranquila como en las primeras horas de la mañana.

CORREO DE AYER.

Madrid 27.

El señor Cánovas, apoyando la proposicion, explica que la division de poderes constituye el organismo constitucional, deduciendo que el Parlamento tiene la facultad y el deber de inspeccionarlo todo, denunciando ante el gobierno y ante el pais los atropellos que se comentan en todas partes, y excita al ministro de Gracia y Justicia á que abandone la teoría que sostuvo el viernes último, retractándose públicamente, seguro de que la Cámara aplaudirá este acto de valor. (Aplausos y risas).

Díse lectura de la proposicion de no ha lugar á deliberar.

Madrid 27.

El señor ministro de Gracia y Justicia se congratula de que los conservadores se vayan liberalizando y defendiendo los fueros del Parlamento, cuando desde el poder calificaron á los partidos de legales é ilegales. Cita trozos de discursos de los señores Cánovas y Romero Robledo en otras legislaturas censurando que en la Cámara se discuta la cosa juzgada. Termina el señor Alonso Martínez defendiendo al Tribunal Supremo y al Juzgado de primera instancia por las providencias relativas al disparo de patardos.

El señor Cánovas, rectificando, dice que por su parte y por la de los demás firmantes de la proposicion, no tienen inconveniente en retirarla.

Madrid 27.

El miércoles se presentará al Tribunal Supremo la querrela criminal contra el señor Gobernador de Barcelona, por el señor Escuder.

El señor Escuder se encarga de la defensa de las pretensiones del señor Escuder.

Don Pio Guyon apoyará en el Congreso la proposicion de no ha lugar á deliberar.

El señor Mar'os planteará la cuestion del juramento, luego que concluya la interpelacion de los gremios.

Madrid 28.

El señor Cánovas ha ofrecido al señor Roca y Galés que el partido conservador combatirá enérgicamente el tratado de comercio con Francia, por considerarlo altamente perjudicial á la industria nacional.

Los proteccionistas ofrecerán la presidencia del meeting al señor Balaguer.

Madrid 28.

La sesion comienza rectificando el señor Silvela.

Han ocurrido en el Cantábrico tres naufragios.

Madrid 28.

La comision de obreros de Cataluña ha sido recibida por los diputados catalanes.

Todos los obreros han hecho uso de la

palabra demostrando que la causa liberal es la causa de la proteccion, mencionando los perjuicios que de aprobarse el tratado se irrogarian á la industria, y han pedido el apoyo de los señores diputados.

Los discursos de los obreros han producido buen efecto.

El señor Balaguer ha dicho que los diputados catalanes se inspiran en los sentimientos de su conciencia y de su patriotismo, cumpliendo su deber sin olvidar los intereses de España que son los de Cataluña.

Madrid 28.

Escasa concurrencia. Se hacen varias preguntas y peticiones y se presentan exposiciones.

El señor Canales hace una pregunta análoga á la hecha en el Senado sobre el enterramiento de un fraile en Osmo, recibiendo igual contestacion.

El señor Carvajal llama la atencion sobre la cuestion de Borno, que ha sido tratada en la Cámara inglesa. Segun el orador, queda mal parado el nombre español y suplica al ministro que se sirva traer á la Cámara los documentos que han mediado; y pide tambien los documentos diplomáticos referentes á la indemnizacion á las víctimas de Saida.

El ministro ofrece traer los documentos pedidos.

Madrid 28.

El señor conde de Casa de Valencia pide que se haga extensivo el otorgamiento de títulos académicos á la mujer, á todas las señoras que deseen adquirir conocimientos privadamente, ó sea sin matrícula.

El señor La Orden denuncia el enterramiento en la iglesia de Osmo, de un fraile franciscano. El señor ministro de la Gobernacion le ha contestado que ha ordenado al gobernador de Sorri que los comuniqué á los tribunales de justicia.

El señor Polo de Barnabé anuncia una interpelacion sobre la conveniencia de rebajar los recargos que sufren las contribuciones.

Se aprueban varios dictámenes proponiendo la admision de senadores por Logroño, Barcelona, Jaen y Puerto-Rico; levantándose seguidamente la sesion.

Barcelona 29 de marzo.

Los rumores que circularon durante el dia de ayer de que hoy se haria una manifestacion contra las tarifas de subsidio y los tratados de comercio, se acentuaron por la noche dándose pormenores de lo que habia de suceder en la mañana de hoy. Súpose á última hora que en el Gobierno de provincia se hallaban conferenciando con el Sr. Gobernador, el Alcalde Sr. Rius y Taulet, varios señores diputados que se encuentran en esta ciudad y algunas otras personas caracterizadas en el partido constitucional.

A primera hora de la mañana han aparecido cerradas muchas tiendas en las calles y plazas de todos los distritos de la ciudad, quedando abierta alguna que otra y habiendo alguna calle en donde estas eran bastantes en número. La mayoría de las tiendas tienen sin embargo las puertas cerradas ó entornadas. Sobre las nueve un grupo compuesto al principio de estudiantes y engrosado despues con la gente que se le iba agregando al paso, ha recorrido la Rambla, calles de Fernando y de Jaime I, pasando por la plaza de la Constitucion y algunas otras. El grupo exigía que las tiendas abiertas fuesen cerradas y que se cerraran por completo las que tenían entornada la puerta, prorumpiendo en aplausos cada vez que conseguía su objeto. Algunos dueños de tiendas cedieron á esta presion que reprobamos, como hemos mos reprobado siempre las violencias en manifestaciones. Déjese que cada vecino manifieste su disgusto en aquella forma ó del modo que mas le plazca y no se viole á nadie para que tome parte en un acto, que acaso no acepta por lo que significa ó por la manera como se lleva á cabo. Una manifestacion pacífica puede producir un efecto moral que haga meditar al Gobierno sobre las pretensiones de los manifestantes, al paso que una manifestacion en la cual se haga intervenir la fuerza por medio de grupos tumultuosos y amenazas ha de causar un resultado algo reproducente. Esto hemos dicho otras veces y esto hemos de recordar y repetir hoy á propósito de lo ocurrido esta mañana en Barcelona.

—En Gracia estaban tambien esta mañana cerradas todas las tiendas.

Barcelona 29.

Ayer mañana los señores Marcella y Jara se presentaron en las oficinas de la sucursal del Banco de España, para hacer efectiva la cantidad de sesenta mil pesetas, que le exigieron para fianza cacrela-

ria á la mesa del congreso de industriales comerciantes y obreros del teatro de Novedades, señores don Joaquin Escuder, don Enrique Vivanco, don Aurelio Plaza, don Francisco Riba y Lledó, don Enrique Marcella, don Pedro Ramirez y don Jaime Nicolau.

El resultado total de la suscripcion, á pesar de no haberse aceptado crecidas cantidades que habian ofrecido varios comerciantes é industriales (algunos de ellos ofrecian la cantidad total) arroja la enorme suma de quinientas mil pesetas.

ULTIMA HORA.

Durante todo el dia de ayer, han circulado rumores de próximos trastornos. Se decía que hoy es el dia de la huelga en general, que parece se ha estendido á los pueblos circunvecinos y á otros de Cataluña; se habla tambien de atropellos contra determinadas personas é insultos á algunos periódicos, lo que nosotros no extrañáramos dada la parte en que ha tomado en preparar los sucesos un colega lleno de poca aprension y hambriento de suscripciones á toda costa. Suceda lo que quiera, por lo que á nosotros toca, ya sabremos á quien exigir la responsabilidad, pues conocemos los culebros de ciertas gentes, y sabremos buscar á las zorras en sus madrigueras,



DOÑA CATALINA GARCIAS Y MOLL de Oliver.

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hijos, madre, hermanos, padre político y demás familia suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana sábado á las diez y media en la iglesia de Santa Cruz.

No se invita particularmente. No se recibe en la casa mortuoria.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30 á las 5 t.

Recibido en Palma á las 8:29 n.

En el Congreso, el Ministro de la Gobernacion refiere que se cerraron las fábricas en Barcelona, se quemaron las barracas de consumos y se formaron grupos que daban gritos sediciosos.

Han sido presos 35; dice que el Gobierno obrará con energia.

Interior, 29'05.

Exterior, 30'75.

Bonos, 00'00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p. S.	29 45
Barcelona.	28 35
Palma.	00 00
Paris.	26 50
Coloniales.	83 75
Nortes.	129 25
Banco de España.	430 00
Empréstito de Cuba.	100 45
Francias.	120 25
Orensos.	00 00
Banco de Castilla.	00 00
Ebros.	00 00
Noroestes.	00 00
Almansas.	00 00
Alicantes.	111 00
Subvenciones.	56 80
Amortizable.	47 00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.	par

PALMA.—Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.

